



Le Saint Synode de l'Église orthodoxe russe réuni pour la dernière fois de l'année sous la présidence du Patriarche Cyrille



Le 24 décembre 2015, à la salle synodale de la résidence patriarcale et synodale du monastère Saint-Daniel de Moscou, Sa Sainteté le Patriarche Cyrille de Moscou et de toute la Russie a ouvert la dernière réunion du Saint Synode de l'Église orthodoxe russe pour l'année 2015.

Avant la séance, le Primate de l'Église orthodoxe russe s'est adressé aux membres du Synode :

« Éminences, Excellences,

Nous allons débiter la dernière séance du Saint Synode de l'année. L'agenda est particulièrement chargé. Comme toujours, la fin de l'année invite à réfléchir sur l'année écoulée, mais nous pensons aussi à l'avenir et, en premier lieu, nous devons réfléchir à la tenue du

Concile épiscopal qui fera le bilan de nos travaux durant ces dernières années. Par ailleurs, le Concile aura à résoudre des questions importantes en rapport avec les relations interorthodoxes. Cette thématique sera donc au cœur des discussions aujourd'hui.

Par ailleurs, nous terminons par cette séance le jubilé du millénaire du trépas de saint Vladimir. Je présenterai un bref bilan des célébrations en Russie, en Ukraine et en Biélorussie, ainsi qu'ailleurs, et dans les diocèses et les métropoles de notre Église. Je pense que ce bilan nous permettra de prendre conscience de l'intérêt de nos ouailles pour ce jubilé. J'estime que les festivités auront eu une grande importance spirituelle. Saint Vladimir reprend sa place dans la vie de son peuple et le jubilé aura indubitablement aidé nos compatriotes à prendre conscience de l'immense importance de la foi chrétienne, de la foi orthodoxe, dans leur vie. »

Sa Sainteté le Patriarche a congratulé le métropolite Onuphre de Kiev et de toute l'Ukraine, qui fêtait le 25^e anniversaire de sa consécration épiscopale.

Sont membres permanents du Saint Synode : le métropolite Onuphre de Kiev et de toute l'Ukraine, le métropolite Juvénal de Kroutitsy et de Kolomna, le métropolite Vladimir de Kichinev et de toute la Moldavie, le métropolite Alexandre d'Astana et du Kazakhstan, chef de la région métropolitaine de la République du Kazakhstan, le métropolite Vincent de Tachkent et de l'Ouzbékistan, chef de la région métropolitaine d'Asie centrale, le métropolite Barsanuphe de Saint-Pétersbourg et de Ladoga, chancelier du Patriarcat de Moscou, le métropolite Paul de Minsk et de Zaslavl, exarque patriarcal en Biélorussie, le métropolite Hilarion de Volokolamsk, président du Département des relations ecclésiastiques extérieures du Patriarcat de Moscou.

Plusieurs hiérarques sont invités à participer à la session d'hiver (septembre – février) : le métropolite Isidore de Smolensk, l'archevêque Théodore de Moukatchevo, l'évêque Marcel de Bielsk, l'évêque Jean de Magadan, l'évêque Barlaam de Makhatchkala et de Grozny.

Source: <https://mospat.ru/fr/news/49911/>